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ACTA NQ 29 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2 DE AGOSTO DE 1979 

Aos dois dias do m€s de Agosto de mil noveceatos e setenta 

e nove, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das 

Reuni~es da Câmara Municipal r reuniu ordinariamente a Câmara, sob a Pre

sid~ncia da Vereadora em Exercício, D. Zulmira Eneida de Sousa Silva e 

Cristo Barreto Ce r-que í.r-a e com a presença dos Vereadores, Dr. Jos~ da Cruz 

Neto , Eng Q Fr anc i s c o Soares Pinheiro, Dr. Vítor Manuel Cepeda Mangerão e 

Sr . Orlando Moreir a de Campos Cruz. 

Declarada aberta a re união pela Vereadora em Exercício e te~ 

do previ ame nte sido distribuído por todos os membros o respectivo texto, 

foi dispensada a leitura da acta, de acordo com a disposição legal que 

permi t e t al proce dimenton 

Foi deliberado, por unanimidade, justificar as faltas dadas 

pelo Sr. Presidente~ Dr. José Girão Pereira e pelo Vereador EngQ Carlos 

Lourenço Bóiao 

BALANCETES:~ Presentes os balancetes da Tesouraria da Câma

ra Municipal e da Zona de Turismo, que apresentam um saldo, respectivame~ 

te, de 37 992 130$70 e 1 741 182$80, em dinheiro e 2 297 628$00, em docu 

mentos de despesa, sàmente da Câmarao 

TUR~SM~~- O Sr. Presidente do Turismo informou que o escul

tor Afonso Henriques solicitou a cedência de 3 módulos a instalar junto 

aos Serviços de Turismo para~ durante o período da Festa da Ria, proceder 

à venda de artesanato. Após troca de impressões, foi deliberado, por una

nimidade, deferir a pretensão iormulada. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS:- Presentes e apr~ 

ciados os seguintes autos de vistoria e mediç ~o de trabalhos, sendo deli 

berado, por v ~.~~imidade autorizar o respectivo pagame~to: 

- 7a situação de trabalhos previstos da obra "Nl1CLEO HABIT~ 

CIONAL DA QUINTA 00 CANHA - CONSTRUÇÃO DO EDIFICIO II", adjudicada à Sav:e 

coI, Sociedade Aveirense de Construç~es Civis, Lda, da importância total 

de 2 251 969$60; 

- 6a e 7a si t uaç ões da obr-a "CONSTRUÇÃO DA PASSAGEM DESnIVE 



''iP/0Jfr2
 
LADA DE ESGUEIRA", adjudicada à Firma Somec, Sociedade Metropolitana de 

ConstruçOes, S.A.R.L., das quantias totais de 2 677 354$20 e 3 447 834$40, 

respectivamente. 

COZINHA ECONOMICA:- A SrQ D. Eneida leu uma carta apresent~ 

da pela Comissão recentemente eleita, que aqui se dá como transcrita, a 

solicitar a concessão de um subsídio da quantia de 50 000$00, para fundo 

de maneio. Depois de sobre o assunto serem trocadas impressOes, foi deli 

berado deferir o pedido formulado, devendo, no entanto, serem apresenta

das mensalmente as respectivas contas. 

IDEM - - FORNECIMENTOS:- Apreciadas as propostas apresentadas 

pel as Firma s Ut i l a r e Arla, desta Cidade, foi deliberado, por unanimidad9, 

adquir ir à p r i me i r a uma máquina de café modelo Compacta 82 e um moinho de 

c a fé , ambos da marca "Gaggia", pelas importâncias, respectivamente, de 

93 690$00 e 17 100$00. 

CONSTRUÇÃO DE 30 FOGOS EM AZURVA:- Em seguimento da delibe

ração tomada na reunião ordinária de 20 de Julho, ~ltimo, foi apreciada 

a nova proposta apresentada pelo empreiteiro, Joaquim Damas, que aqui se 

dá como transcrita, no total de 1 356 750$00. Lida a informação prestada 

pelos Serviços de Urbanização e Obras, que também aqui se dá como trans

crita e segundo a qual a referida proposta não é de aceitar, em virtude 

de os preços constantes da mesma serem exagerados, foi deliberado, por 

unanimidade, consultar, para o efeito, o Fundo de Fomento de Habitação, a 

fim de o assunto voltar a ser apreciado numa próxima reunião. 

OCUPAÇÃO DA VIA pnBLICA - CONCESSÃO DO QUIOSQUE NA RUA CLU 

BE DOS GALITOS:- A Câmara tomou conhecimento de uma exposição apresentada 

por Mário Antunes, que aqui se dá como transcrita, a qual relata a sua si 

tuação familiar, bastante dramática, motivada pelo facto de terem sido v! 

timas de um acidente que provocou traumatismos graves na esposa, nomeada

mente nos olhos, pelo que vem solicitar que lhe seja entregue a concessão 

do quiosque a instalar na Rua Clube dos Galitos, se possível, por tempo 

ilimitado, comprometendo-se este a suportar integralmente todos os enc~ 

gos. Após demorada troca de impressOes acerca do assunto, foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar a concessão do quiosque por um período de 10 

anos, ficando o requerente, findo este prazo e em caso de igualdade, com 

direito a opção e, ainda, ficar o mesmo obrigado somente ao pagamento das 

instalaçOes que dizem respeito ao quiosque, não obstante o direito de pr~ 

priedade, continuar a pertencer à Câmara Municipal, devendo, para o efei

to 5er solicitada à Firma adjudicatária o desdobramento da respectiva 

• 
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Mais foi deliberado, também por unanimidade, conferir pode 

res ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no res

pectivo contrato. 

JUNTAS DE FREGUESIA - SUBSIDIOS:- Foi deliberado, por una

nimidade, conceder à Junta de Freguesia de Esgueira, um subsídio da qu~ 

tia de 12 500$00, destinado ao pagamento de obras de reparação efectuadas 

nos Lavadouros do Caião. 

BATELÃO DO RIO NOVO DO PRINCIPE:- A Sra D. Eneida referiu 

que através do Capitão do Porto de Aveiro foi informada que partiram os 

cabos que se r vem de transporte ao batelão, o que está a causar grandes 

p re j uízos a os agricultores de toda a zona e que a respectiva reparação an 

dará à vo l ta dos 40 contos, pelo que se solicita o auxílio financeiro des 

te Corpo Admi ni s t r at i vo . Atendendo à deliberação já tomada sobre o assun

t o e após demor a da troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, 

pagar, a t ítul o excepcional/as aludidas obras de reparação funcionando c~ 

mo emprést i mo, de forma a permitir que o mais rapidamente possível se sa 

tisfaçam os anse i os das populações. 

SUBSIDIOS -PROVAS DESPORTIVAS:- Em seguimento da delibera

ção j á tomada sobre o assunto na reunião ordinária de 12 de Junho, últi

mo e lida a carta de 27 do mesmo m~s, da Associação deSurf e Skate de 

Aveiro, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, 

conceder um subsídio de 10 750$00, destinado a auxiliar nas deqpesas com 

a realização do campeonato da modalidade, que terá lugar no pr6ximo m~s 

de Setembro, na Praia da Barra. 

ESCOLAS DO CONCELHO - VEDAÇÃO DAS ESCOLAS DA GLORIA E VERA 

CRUZ:- Depois de apreciadas as propostas apresentadas e de lidas as info~ 

mações prestadas pelos Serviços de Urbanização e Obras desta Câmara Munici 

paI, que aqui se dão como transcritas, foi deliberado, por unanimidade, 

adjudicar a Joaquim Gingeira Gago, de Esgueira, a execução das obras de ~e 

dação das Escolas da Glória e da Vera-Cruz, pelas importâncias, respecti

vamente, de 90 000$00 e 89 000$00, incluindo imposto de transacção, em 

virtude de ser o empreiteiro a apresentar preços mais baixos. 

Foi tamb~m deliberado, por unanimidade, conferir poderes ao 

Senhor Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar nos respec

tivos contratos o 

IDEM - REPARAÇÃO DA ESCOLA DO SOLPOSTO: - Depois de lida a 

informação prestada sobre o assunto pelo Engenheiro T~cnico P.incipal 
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Ferdinand Francis Ferreira, foi deliberado, por unanimidade, adjudicar 

as obras de reparação da Escola do Solposto a Ant6nio Marques de Pinho, 

das Agras do Norte - Esgueira, pela quantia de 160 000$00, conforme 

consta da ppoposta apresentada e aqui se dá como transcrita. 

Mais foi deliberado. também por unanimidade. conferir po

deres ao Senhor Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar 

no respectivo contrato. 

SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS - PRIMEIRO ORÇAMENTO SUPLEMENTAR: 

Foi também deliberado, por unanimidade, aprovar, provisoriamente, o pri

meiro orç amento sup1ementar 'ao ordinário para o ano em curso, dos Servi

ço s Muni c i paliza dos , o qual, tanto na receita como na despesa, importa 

na quantia total de 27 182 000$00. 

TR~NSITO: - O Sr. Engenheiro Soares Pinheiro deu conheci

ment o de um r equerimento apresentado pela Fábrica de Tintas de Sacavém, 

S .A . R.L. - Tintas Dyrup, com de1egaç~0 nesta cidade, na Rua Dr. Alberto 

Soare s Machado, nCs. 75-77, que aqui se dá como transcrita, através do 

qual s e chama a atenç~o deste Corpo Administrativo para o facto de na 

praceta que se situa nas traseiras do Café Bo1in~0 se fazer o estaoion~ 

mento de veículos dos dois lados, o que prejudica a entrada de veículos 

pesados para cargas e descargas. Ap6s troca de impress~es, foi delibera

do, por unanimidade, proibir o estacionamento do lado esquerdo, isto é, 

junto à parte central da praceta, das 9 às 19 horas. 

Por proposta do Vereador Senhor Orlando Cruz, foi também 

deliberado, por unanimidade, mandar delimitar o estacionamento de veícu

los no Largo do Mercado (junto à Ria), de forma a permitir um fácil aces 

so ao longo do Canal. 

Dado verificarem-se diversas anomalias relativamente ao es

tacionamento no Largo do Cojo, foi deliberado, também por unanimidade, 

ordenar que, pelos Serviços de Urbanização e Obras, seja elaborado um 

pequeno estudo de regu1arizaç~0 do trânsito, no sa~tido de permitir uma 

normal entrada e saída dos veículos. 

ESTACIONAMENTO DE CAMIONAGEM: - Em seguimento da de1ibera

ç~o tomada sobre o assunto, na reuni~o ordinária de 7 de Junho, último 

e dado que a Firma Vieira &Roque não deu cumprimento à mesma, foi deli

berado, por unanimidade,e por proposta do Vereador Sr. Dr. Manger~o, 

mandar colocar pequenos marcos na Rua Clube dos Ga1itos, de forma a n~o 

permitir o estacionamento das camionetas ou de quaisquer outros veículos 

junto à Ria. 
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EDIFICIOS MUNICIPAIS - CEDENCIA DE INSTALAÇOES: - A Senho

ra D. Eneida comunicou que foi contactada pelo Secretariado Distrital de 

Aveiro do STAL, recentemente eleito, e que os respectivos elementos so

1ioitaram autorizaç~o para que aquele org~o sindical continue a ter como 

sede dos respectivos serviços a cave do edifício da Biblioteca, compro

metendo-se aqueles a desocuparem as mesmas logo que consigam insta1aç~es 

definitivas. Ap6s troca de impress~es, foi deliberado, porunanimidade. 

manter aquela ced~ncia, semp~e a título precário e com a condiç!o de se

rem imediatamente devolutas logo que se tornem necessárias ao bom fun

cionamento dos Serviços. 

INFRAESTRUTURAS DO BAIRRO DE CASAS PRE-FABRICADAS - CAlÃO: 

- Li da a i nformaç!o prestada pelos Serviços de Urbanizaç~o e Obras des

t a Câmara Muni c i pa l , que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por 

unanimi da de, r ectificar o valor total da empreitada da obra acima referi

da , adjudi cada à Firma Turcop6voa na reunião ordinária de 12 de Julho, 

~timo, passando a mesma a ser da importância de 4 013 186$00, em virtu~ 

de de n!o serem de incluir as obras de pavimentação. 

AQUISIÇÃO DE BENS: - Em seguimento da de1iberaç!0 tomada na 

reuni!o ordinária de 19 de Abril, último, foi deliberado, por unanimida

de, conferir poderes ao Senhor Presidente, ou a quem suas vezes fizer, 

para outorgar no contrato de aquisição de um terreno pertencente a Abí Ji 

lio Aires Neves e Américo Alves Martins, pela quantia total de 923 052$00, 

o qual se situa junto ao "Núcleo Habitacional da Quinta do Canha" e que 

servirá para acesso a este empreendimento. 

CONSTRUÇÃO DO ACESSO AO CEMITlRIO DE S. BERNARDO: - A Câma

ra tomou conhecimento da permuta de terras feita entre Jo~o dos Santos 

Vieira e Henrique Lopes, o que irá permitir, de imediato, a demoliç~o 

de um barracão pertencente ao primeiro e, ainda, da ced~ncia gratuita de 

uma parcela de terreno por parte do segundo, comprometendo-se este Corpo 

Administrativo, como compensação ao proprietário, a fornecer-lhe o res

pectivo alvará de loteamento o 

FONTES E LAVADOUROS: - Presente à reuni!o uma Comiss!o de 

moradores da zona, os quais deram nota dos estragos que continuamente t~m 

vindo a destruir a Fonte dos Amores e, tamb6m, da necessidade de manter 

os lavadouros, já que os mesmos servem de ganha pão a muita gente. 

Ap6s demorada troca de impressões acerca do assunto, foi d~ 

liberado, por unanimidade, encarregar os Serviços de Urbanizaç!o e Obras 

de elaborar um estudo sobre o assunto e, ainda, de inquirir qual o nÚIDe
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ro de utentes dos lavadouros. Para o efeito, a Câmara solicitou que fo~ 

sem indicados dois nomes representativos daquela Comissão, para mais fa

cilmente se estabelecerem os contaetos que porventura vierem a ser neces 

aários. 

A Câmara esclareceu ainda todos os presentes, que ~ prop6

sito firme deste Município envidar todos os esforços para p.-servar 

aquele importante monumento, já centenário. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - DISCIPLINA: - Foi presente uma 

participação, datada de 31 de Julho, último, em que o auxiliar de secre

taria Elmano Lope s Ramos apresenta nova queixa contra o pintor Francis

co Jesus Pe r e i r a ; acusando-o de dasobedi~ncia a ordens que lhe foram da

das em object o de serviço, de o ter insultado empregando palavras obsce

nas e de o ter ameaçado gravemente. 

Dado que contra esta trabalhador já foram instaurados pro

cessos di sciplinares. de acordo com as deliberaç6es tomadas nas reuni~es 

de 18 de Janeiro, 22 de Fevereiro e 5 de Julho, do corrente ano, e por

que o seu comportamento ~ prejudicial não s6 ao funcionamento dos servi

ço s como at~ ao rápido apuramento ·dos factos que lhe são imputados, a 

Câmara deliberou, por unanimidade, mandar suspender preventivamente aqu~ 

le arguido do exercício das suas funç~es, sem perda do vencimento de ca

tegoria e at~ decisão do processo, mas por prazo não superior a noventa 

dias e, ainda, fazer apensar ao respectivo processo a participaç~o em 

causa. 

ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA A POENTE DA AVENIDA 25 DE ABRIL: 

- A Câmara deliberou, por unanimidade, ratificar a arrematação dos lotes 

dois e tr~s, do Sector G, daquela Zona, feita no dia 26 de Julho, 6lti

mo, os quais ficaram assim atribuídos, pelos seguintes valores: ~ 

~,·a Ramiro Esmerado Patrício, a 950$00 o metro quadrado de pavimen

to de construção; LOTE TRtS, a Jo~o Baptista Pires Cap~o, a 1 050$00 o 

metro quadrado de pavimento de construção. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, conferir pode

res ao Senhor Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar nos 

respectivos contratos. 

IDEM - MONTE DO PAÇO: - Foi também deliberado, por unanimi

dade, ratificar a arremataç~o dos lotes números sete, oito, nove e dez, 

aitos no Monte do Paço, os quais ficaram assim atribuídos, pelos valo

res abaixo indicados: LOTE SETE, a Manuel Martins da Silva, a 290$00 o 

metro quadrado; LOTE OITO, a Agnelo Gradim Martins, a 320$00 o metro 
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quadrado; LOTE NOVE, a Joaquim Louro Pires, a 260$00 o metro quadrado; 

LOTE DEZ, a Jo~o Carlos Sim~es Graça~ tamb~m a 260$00 o metro quadrado. 

Foi ainda deliberado, também por unanimidade, conferir po

de r es a o Senhor Presidente. ou a quem suas vezes fizer, para outorgar 

nos respectivos contratos. 

PAGAMENTOS: - Foi deliberado, por unanimidade, aut or i zar , 

nos t e rmos do na . 4 do Artigo 1°5 0• da Lei na. 79/77, de 25 de Outubro, 

o pagamento da s despesas a que respeitam os documentos registados com 

os nas . 2 218 a 2 432, 2 443 e 2 473 a 2 481, no total de 20 316 572$50, 
da C~ara Munic i pal e 258 a 273, no total de 1 163 044$00, da Comiss~o 

Municipal de Turismo . 

Mai s f oi deliberado, tamb~ m por unanimidade, de acordo com 

o prece i tuado no artigo 650 • da me sma Lei , ratificar o despacho que au

torizou o pagament o das de spesa s a que r e speitam os doc ument os regista

dos com os nas . 2 159, 2 171 a 2177, 2 ~97 a 2 198, ~ 200 e 2 210 a 

2 212, no total de 2 936 524$60, da Câmara Municipal. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Mais foi deliberado, tamb~m por una

nimidade , aprovar a presente act a em minuta, nos termos do na. 4 do Ar

t i go 1050 • da Lei na. 79/77, de 25 de Outubro, a fim das respectivas de

libe r aç~es produzirem efeitos imediatos. 

E n~o havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente 

reuni~o. Er am vinte e tr€s horas e trinta minutos. 

Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente acta 

e eu, ~rrvh"\-/"i<A.... ~ c, c..e? ' primeiro oficial, no impedi

mento le al do Chefe da Secretaria, a subscrevo. ~
 


